

Para Gonzalo Winter «Chile necesita cambios con convicción, no con titubeos»

El candidato presidencial del Frente Amplio para las primarias del 29 de junio asegura que su propuesta busca superar el estancamiento productivo, impulsar una nueva economía basada en tecnología y la creación de nuevas capacidades para la población, además de profundizar la descentralización

Valentina Echeverría O.

Gonzalo Winter visitó la región de Coquimbo como parte de su campaña política, ad portas de las primarias oficialistas programadas para este domingo 29 de junio. En conversación con *Diario La Región* el candidato presidencial del Frente Amplio aseguró que su programa contiene una mayor conciencia del futuro a diferencia de sus oponentes.

Exdirigente estudiantil y exasesor del presidente Gabriel Boric, su cercanía con el actual gobierno ha despertado cuestionamientos sobre la posibilidad de que su even-

tual mandato sea una mera continuidad. Winter no evade el vínculo, pero propone una evolución más decidida: «No voy a ser una continuidad del Chile actual, pero sí una continuidad de los principios y valores que inspiran a este gobierno», afirmó, marcando distancia con lo que considera una gestión ralentizada por factores como la oposición y las circunstancias históricas.

El abogado expresó sentirse desafiado por esta candidatura, señalando que «tengo una fuerte convicción de que Chile necesita cambios y que esos cambios se van a hacer con convicción y no con titubeo», puntualizó. Y ese



ímpetu transformador, asegura, es lo que lo diferencia de otras candidaturas oficialistas como las de Carolina Tohá o Jeannette Jara. «Creemos que para salir del estancamiento productivo y de la desafección con la democracia, tienen que producirse cambios reales. Quedarse a mitad de camino no va a reencantar a la ciudadanía».

■ ECONOMÍA, TECNOLOGÍA Y FUTURO

Uno de sus focos prioritarios es el futuro: la economía, la educación técnica, la investigación y la transformación productiva. Una de sus propuestas es destinar un 0,5% del presupuesto nacional a la creación de escuelas técnico-profesionales en enseñanza media, orientadas a empleos del futuro y con pertinencia territorial. «Cuando decimos *creación de infraestructura*, queremos decir creación de empleo ahora ya», enfatiza.

Winter no duda cuando se le pregunta por un compromiso concreto con la región: «Se va a construir la desaladora», promete. Y con ello, reitera su visión de un Estado presente, activo, que planifica y se hace cargo de las transformaciones profundas que —cree— el país ya no puede seguir postergando.

► MÁS PODER PARA LAS REGIONES

En materia de descentralización, no duda en calificar como «torpe» la ley que creó la figura de los gobernadores regionales, a quienes los reconoce como recursos, pero no con mayores facultades.

«La gente los elige, les exige soluciones, pero no tienen capacidad de gestión. Queremos que tengan más atribuciones y que no todo pase por Santiago», dijo. Pero agrega que descentralizar no solo es transferir poder administrativo, sino que, también es invertir desde el nivel central para fortalecer a las regiones.

Al abordar temas críticos como la falta de médicos especialistas en regiones, planteó que el gobierno debe asumir un rol activo generando incentivos para que

los profesionales se queden.

«El Estado es el encargado de poner los incentivos en base a propuestas y a objetivos que están previamente establecidos. Si el Estado considera que la gente no debe viajar al médico y que no están habiendo médicos suficientes en las regiones, entonces el Estado debe poner las motivaciones para que los médicos quieran quedarse».

Winter no duda cuando se le pregunta por un compromiso concreto con la región: «Se va a construir la desaladora», promete. Y con ello, reitera su visión de un Estado presente, activo, que planifica y se hace cargo de las transformaciones profundas que —cree— el país ya no puede seguir postergando.

■ DESENCANTO JUVENIL

Respecto al desencanto político que afecta a los jóvenes, el diputado les hace un llamado directo: «Nunca renuncien al futuro. Nacieron en un país hermoso, con potencial extraordinario, pero que requiere decisiones valientes porque nuestra institucionalidad fue diseñada para los años ochenta, y ese mundo ya no existe».

■ TEMPERATURA REGIONAL

El diagnóstico que hizo

sobre el estado actual de la región de Coquimbo se basa en una mirada estructural. Cuenta que los problemas en salud, empleo y vivienda se repiten a nivel nacional, pero advierte una realidad crítica en materia hídrica. «Aquí ya hay migrantes climáticos. Y eso es muy grave. Se necesita una acción estatal urgente y concreta», señaló y propuso la creación de un Consejo del Agua regional que incluya al gobierno central, universidades y autoridades locales, con el fin de diseñar un nuevo modelo de administración de las cuencas.

CATA DE Vinos y quesos

Viernes 30 de mayo 19:00

Club La Serena
Los Carrera 540

Productos gourmets de la región

Momento de convivencia y degustación de quesos a la francesa del Limari y vinos exquisitos del Elqui

Con música en vivo y comida

Reserva: +56 9 6304 4307

Valor socio: \$18 000
Valor no socio: \$22 000

af Alliance Française de Santiago

ELQUI WINES

CLUB LA SERENA